



Sonntag, 10. August 2008, 12.00 Uhr

## Medienmitteilung

### 5. Buskers Bern Strassenmusik-Festival vom 7.-9. August 2008: erste Bilanz

#### **“Hope to see you next year!”**

Das 5. Buskers Bern Strassenmusik-Festival darf auf eine rundum gelungene Halb-Jubiläumsausgabe zurückblicken und verzeichnet einen absoluten Publikumsrekord. Die Stimmung war ausgesprochen gut und friedlich.

An den ersten beiden Tagen hatte es trotz Wetterkapriolen und vereinzelt Gewittern so viele Leute wie noch nie, am Samstag platzte die Altstadt von Bern bei strahlendem Wetter schier aus allen Nähten. Schätzungsweise zwischen 50'000 und 70'000 Personen jeden Alters und jeder Herkunft genossen das vielfältige Angebot an Strassenkunst der 33 Gruppen auf 30 Plätzen an den drei letzten Ferientagen in Bern. Dieses Jahr waren ausserdem auffallend viele Touristen zu Besuch, die Hotels praktisch alle ausgebucht.

Die 130 professionellen Artisten aus 24 Nationen boten in 280 Shows qualitativ hochstehende Strassenkunst von Appenzeller Volksmusik, HipHop Jazz Brass und NU World Gypsy über Seiltanz, Akrobatik und Puppenshow bis zu pakistanischer Sufimusik, Italian Twist und türkischer Zigeunermusik.

Betreffend Programmation machte sich der Mut zum Experiment ausbezahlt: So stiessen beispielsweise „Guts Pie Earshot“ mit ihrem Minimal Music Breakbeat Punk oder die Gruppe „Hasenscheisse“ mit deutschen Trashballaden auf grosses Interesse und vermochten das Festivalpublikum ebenso zu fesseln wie die beliebten Puppen- und Marionettenshows von „Trukitrek“ aus Barcelona oder „Alex Barti“ aus Dänemark.

„Hope to see you next year!“, war der am Samstagabend von den Organisatorinnen wohl meist gehörte Satz. Die Artisten lobten die hervorragende Organisation, das exzellente Essen, die liebevolle Betreuung und das einmalige Berner Publikum: „This is the best organised Festival and the most charming public we've ever seen, thanks very much for inviting us!“ Einige Artisten haben sich mit dem Hutgeld eine respektable Gage verdient. Das Publikum am Buskers Bern sei sehr aufmerksam, begeisterungsfähig und spendabel. Deshalb ist ein Festival mit einer derartigen Organisationsstruktur, welche auf Hutgeld und Strassenverkauf von Festivalbändeli basiert, wohl überhaupt erst möglich.

Auch das Rahmenprogramm auf den Jugendbühnen, der Talentbühne, der Kinderplattform, auf dem Aktionsmarkt Bazaar, im Buskershaus und beim BuskersTV war ein voller Erfolg.

Die Festivalorganisation hat betreffend Bändeli-Verkauf das gesteckte Ziel erreicht und konnte dank Investitionen in neue Infostände und mit einer optimierten Organisation der täglich rund 80 freiwilligen Bändeli-Verkäufer den Absatz an Festivalbändeli um fast 30% steigern: Die rund 15'000 Festivalbändeli mit Programmheften waren am Samstag Abend ausverkauft. Sogar die rund 3'000 Gönnerbändeli à CHF 20.00 konnten abgesetzt werden. Somit sollte die Finanzierung des nächsten Buskers-Festivals gesichert sein.

Das Angebot an Essen und Trinken liess sich mit dem Angebot an Strassenkunst vergleichen: Auch hier wurde die Qualität, Vielfalt, Internationalität und Ästhetik vom Publikum hoch geschätzt.

Der Einbezug der Kramgasse hat sich nach einer ersten Bilanz bewährt und entlastet mit 3 neuen Spielorten die Nebengassen. Auch die vollkommene Sperrung des Verkehrs bot viele Vorteile.

Negative Vorfälle waren nur ganz am Rand zu verzeichnen: So musste die Festivalorganisation am Donnerstag wegen eines ausfälligen Off-Street-Performers aus New York City, der die offiziellen Spielorte besetzte, die Polizei avisieren oder am Samstagabend leider einen Gastrostand schliessen, der sich trotz mehrmaligen Ermahnungen und unterschriebener Verpflichtung zum ausschliesslichen Gebrauch von Mehrweggeschirr nicht an das Abfallgesetz hielt.

Alle sind sich einig: „So viele lachende und zufriedene Gesichter sieht man in Bern im ganzen Jahr nie!“ Die Festivalleitung bedankt sich bei den über 200 freiwilligen Helfer/innen und den rund 40 Leuten des Teams sowie bei den städtischen und kantonalen Angestellten von Polizei, Reinigungs- und Abfallamt, welche dieses Festival dank unermüdlichem Dauereinsatz während den 3 Tagen überhaupt erst ermöglichen.

Das 6. Buskers Bern Strassenmusik-Festival findet vom 6.-8. August 2009 statt.

Christine Wyss, Festivalleitung

Buskers Bern Strassenmusik-Festival  
Daxelhoferstr. 5  
CH-3012 Bern  
[www.buskersbern.ch](http://www.buskersbern.ch)  
[info@buskersbern.ch](mailto:info@buskersbern.ch)  
Mobile: +41 (0)78 804 43 13